

Del 7 al 13 de
julio de 2025

CÁRITAS BURGOS



El alto precio de los pisos dispara el sinhogarismo en Aranda

La evolución demográfica y económica está detrás del incremento de personas sin hogar que han acudido a Cáritas Aranda en busca de ayuda, que ha registrado unas cifras muy superiores a las que se venían dando, con un total de 191 usuarios de los servicios que ofrecen para este tipo de circunstancias, lo que se traduce en nueve más que el año pasado y un aumento del 14% en comparación con hace sólo dos años. Detrás del incremento de estos datos se encuentra el alto precio de la vivienda, que casi la convierte en un artículo de lujo para las economías marginales.

[LEER MAS](#)

Charla en Miranda sobre las modalidades de arraigo

Desde el servicio sociojurídico del arciprestazgo de Miranda se ha impartido una nueva formación, a cargo de la abogada responsable del mismo. Más de una veintena de participantes se informaron sobre las distintas modalidades de arraigo para acceder al permiso de residencia o trabajo. Las diversas modificaciones del Reglamento de Extranjería han suscitado dudas entre las personas migrantes, que desde este servicio se tratan de resolver para facilitar su plena incorporación social.

CÁRITAS BURGOS



CÁRITAS LEÓN



Cáritas León colabora con AALUD en el envío de material al hospital de Kramatorsk

Cáritas Diocesana de León ha hecho entrega la semana pasada de pijamas y calcetines a la Asociación Amigos Leoneses Ucranianos Damnificados (AALUD), que se encargará de enviar directamente este material al hospital de Kramatorsk, en el este de Ucrania. Esta colaboración responde a la petición urgente del centro hospitalario, donde la situación actual ha generado una gran necesidad de productos básicos para pacientes heridos y enfermos. La gerente y el secretario general de Cáritas Diocesana de León, María Jesús Álvarez Vivanco y José Antonio Oliva, hicieron la entrega solidaria a los representantes de la asociación, reforzando el compromiso de nuestra entidad con las personas más vulnerables, también más allá de nuestras fronteras.

El Campus Digital de Cáritas arranca con éxito y sigue todo el verano

El Campamento de Competencias Digitales de Cáritas Diocesana de León ha comenzado con éxito estas dos primeras semanas de julio, con niños y niñas de la comunidad aprendiendo y disfrutando mientras adquieren habilidades digitales. Durante el campamento, los participantes aprenden a crear presentaciones en PowerPoint y Canva, a utilizar herramientas como Kahoot, a descargar y manejar imágenes, y otras competencias digitales útiles para sus estudios y su día a día. Dirigida a niños y niñas de 9 a 14 años, tiene una duración de una semana y continuará durante todo julio y agosto. Gracias a la financiación del Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia, el Ministerio de Asuntos Económicos y Transformación Digital y la Unión Europea - NextGenerationEU, esta iniciativa es completamente gratuita.



CÁRITAS LEÓN

CÁRITAS OSMA-SORIA



Arrancamos el taller “Conoce Soria” para personas en situación administrativa irregular

Esta semana arrancamos el taller “Conoce Soria”, una iniciativa del programa de Acogida Comunitaria para personas en situación administrativa irregular (PSAI). Durante 30 horas, 10 participantes explorarán la ciudad de Soria en profundidad. Desde trámites administrativos hasta su riqueza cultural, sanitaria y monumental. A través de visitas a todos los organismos, centros sanitarios, lugares de ocio, parques, museos y los lugares más emblemáticos descubrirán las costumbres, la historia y el encanto de esta ciudad. ¡Un paso más hacia la integración y el conocimiento mutuo!

CÁRITAS PALENCIA



Escuela de verano

Este año el voluntariado ha participado en una nueva edición de la Escuela de Verano de Cáritas Española, una cita anual que se ha convertido ya en un referente formativo y de encuentro.

Los y las participantes se sumergen en un espacio privilegiado de formación y reflexión, donde combinan aprendizaje teórico y práctico con dinámicas participativas, espacios de diálogo y celebración comunitaria.

La Escuela de Verano los asistentes de voluntariado lo viven como una experiencia de encuentro donde se construyen lazos entre personas de distintas diócesis, donde se escuchan testimonios que inspiran, donde se comparten diferentes momentos y se apuesta por el compromiso común por construir una sociedad más justa.

Ranquines participa en las 'IV Jornadas de Aprendizaje-Servicio' de la USAL con el proyecto EVALUA-R

La colaboración entre la Universidad de Salamanca y el Centro demuestra la importancia del apoyo social a personas con problemas de salud mental.

El pasado 23 de junio, el Centro de salud mental Ranquines, gestionado por Cáritas Salamanca, estuvo presente en las IV Jornadas de Aprendizaje-Servicio de la Universidad de Salamanca. Un espacio para compartir iniciativas que vinculan el compromiso social con la formación académica. Dentro del Panel de Experiencias, se presentó el proyecto EVALUA-R: Evaluación de Resultados del Proyecto Ranquines; una colaboración entre el Centro Ranquines y un equipo de la Facultad de Derecho de la USAL.

[LEER MAS](#)

CÁRITAS SALAMANCA



CÁRITAS SALAMANCA



Finaliza el curso de actividades con mayores en la Parroquia de Santa Teresa

Cáritas Parroquial cierra un curso lleno de actividades y talleres, junto con su tradicional mercado solidario.

El pasado 20 de junio concluyó el curso de actividades con mayores en la Parroquia de Santa Teresa (Av. Villamayor, 87). Una iniciativa promovida por el grupo de Cáritas Parroquial, que a lo largo del año ha potenciado la vida comunitaria de la parroquia y del barrio. Talleres, espacios de encuentro, clases y atención personalizada han sido solo algunas de las acciones desarrolladas con el objetivo de acompañar, formar y crear comunidad.

[LEER MAS](#)

CÁRITAS SALAMANCA



Finaliza el curso de 'Formación en Cuidado de Personas Mayores en el Hogar'

El pasado 23 de junio finalizó el curso de "Formación en Cuidado de Personas Mayores en el Hogar", impartido en el Centro de Empleo y Formación Padre Basabe de Cáritas.

Un curso que comenzó el 21 de mayo, y en el que 10 personas se han formado a lo largo de 100 horas teórico-prácticas en aspectos esenciales para el cuidado de personas mayores, como la Higiene y Atención Sanitaria Básica, el Apoyo Domiciliario y la Alimentación, y la Atención y el Apoyo Psicosocial. Completadas con 10 horas de contenidos transversales dedicados a la Igualdad de género, la Alfabetización digital, la Sostenibilidad medioambiental, la Seguridad laboral y los Derechos laborales.

[LEER MAS](#)

Concluye la quinta edición del Campo de Trabajo de Jóvenes

El domingo 6 de julio finalizó el Campo de Trabajo de Jóvenes del verano de 2025. Un año más, lo hacemos agradecidos por el grupo de once jóvenes (diez chicas y un chico) comprometidas que han entregado su tiempo, su ilusión y compromiso en el acompañamiento a personas vulnerables a través de las actividades desarrolladas en distintos programas de Cáritas Diocesana de Valladolid: Programa de Infancia, Juventud y Familia; Programa de Mayores y Programa de Personas Sin Hogar. Y, también, por todo lo vivido y compartido durante estas semanas. Ha sido una experiencia profundamente enriquecedora, tanto a nivel personal como comunitario. Muchas de ellas ya han expresado su deseo de continuar vinculadas a Cáritas, retomando su compromiso solidario tras el verano.

[LEER MAS](#)

CÁRITAS VALLADOLID



CÁRITAS VALLADOLID

Nairoby Fernández, alumna de Cáritas Valladolid gana el primer premio en diseño de moda



¡Queremos compartir con vosotros y vosotras una excelente noticia! La alumna de nuestro curso de Actividades Auxiliares de Confección, Nairoby Fernández, ha sido galardonada con el primer premio en la categoría de diseño de moda de Castilla y León en el concurso "ARTE JOVEN 2025" con su obra titulada "Florilegio nostálgico. Las flores que me abrazaron".

Este reconocimiento, otorgado por la Junta de Castilla y León a través del programa "Arte Joven", busca potenciar y dar visibilidad al talento de nuestros jóvenes, acercando la cultura y el arte a toda la región. El diseño de Nairoby está inspirado en sus recuerdos y en los jardines que encontró al llegar a Valladolid.

[LEER MÁS](#)



Nace “Los Invisibles”: un podcast de Cáritas Valladolid que pone voz a las personas sin hogar

Cáritas Diocesana de Valladolid lanza oficialmente su podcast: “Los Invisibles”, una iniciativa surgida del grupo de participación y sensibilización del Programa de Personas Sin Hogar. Este espacio sonoro, fruto de meses de trabajo y creatividad, nace como una herramienta de expresión para quienes viven en situación de exclusión residencial. Son voces que interpelan, que emocionan, que invitan a comprender y a mirar sin prejuicios.

“Los Invisibles” es un podcast de las personas sin hogar para la sociedad. Para que escuche y para que conozca. Porque sólo cuando se escucha a las personas sin hogar, pueden dejar de ser invisibles. Ya disponible en Ivoox y en Spotify.

[LEER MAS](#)

MIENTRAS HAYA PERSONAS, HAY ESPERANZA: MÁS DE 62.000 ACOMPAÑADAS POR CÁRITAS EN CASTILLA Y LEÓN EN 2024

- Cáritas destinó más de 47 millones de euros para impulsar procesos de acompañamiento a personas vulnerables en toda la Comunidad
- La presencia en todo el territorio y el trabajo en red de las 11 Cáritas de Castilla y León beneficiaron a más de 100 mil personas



En un mundo que a menudo deja a muchas personas atrás, Cáritas sigue siendo un lugar donde cada persona cuenta. En 2024, las once Cáritas Diocesanas de Castilla y León acompañaron a 62.832 personas en situación de vulnerabilidad. Más de 102.000 personas se beneficiaron del trabajo cotidiano de una red que, con presencia en todo el territorio, sigue creyendo que la esperanza se construye en lo concreto de cada historia, de cada persona. Porque mientras haya personas, hay esperanza.

Una esperanza que se hace posible gracias a los 494 lugares de acción repartidos por pueblos, barrios y ciudades de nuestra Comunidad. Desde ahí, los equipos de Cáritas tejen vínculos, acompañan procesos de vida y sostienen espacios que promueven una sociedad más justa, acogedora y solidaria. Es en esa cercanía donde se transforma la realidad.

Todos los datos que recogen las páginas de la Memoria Regional han sido posibles gracias a la inversión de más de 47 millones de euros, destinados a sostener proyectos que acompañan, alivian y transforman vidas. Pero, sobre todo, ha sido posible gracias al compromiso de 3.630 personas voluntarias, que desinteresadamente siembran esperanza en nuestra Comunidad cada día, y al trabajo profesional y cercano de 1.127 técnicos que, con dedicación y humanidad, hacen posible que ninguna realidad de dolor nos resulte ajena.



A ellos se suma el apoyo imprescindible de socios, donantes y entidades colaboradoras, cuya generosidad constante sostiene el día a día de esta red fraterna. Juntos, hacen realidad una Cáritas que no solo asiste, sino que acompaña.

Estos datos han sido presentados hoy en el Arzobispado de Valladolid, en una rueda de prensa que ha contado con la presencia de Luis J. Argüello García, arzobispo de Valladolid, y la exposición de Guenther E. Boelhoff e Ignacio Ruiz, presidente y secretario de Cáritas Autonómica de Castilla y León, respectivamente.

EL PROGRAMA DE EMPLEO: UN PILAR PARA CÁRITAS

Tener un empleo no es solo una fuente de ingresos. Para muchas personas, es la puerta de entrada a una vida más autónoma, a una nueva oportunidad, a la recuperación de la dignidad. Por eso, el acompañamiento al empleo sigue siendo uno de los pilares fundamentales de la acción de Cáritas.

En 2024, las Cáritas Diocesanas de Castilla y León atendieron a 11.317 personas a través de sus programas de empleo, con una inversión global superior a los 8 millones de euros. A través de la orientación laboral, la formación adaptada y la mediación con empresas, personas que llegan con historias de precariedad, exclusión o desánimo, encuentran en este proceso una oportunidad real de reconstruir su proyecto vital.

Una pieza clave en este camino son las 7 empresas de inserción social promovidas por las Cáritas de la región. Desde la hostelería hasta la jardinería, pasando por el sector textil o la reutilización, estos proyectos empresariales no solo generan empleo digno, sino que se convierten en auténticos espacios de oportunidad para muchas personas en Castilla y León.



COMBATIENDO LA EXCLUSIÓN

La exclusión social es una situación en la que personas o colectivos quedan al margen de los recursos, oportunidades y derechos que permiten una vida digna. Puede manifestarse de forma moderada, severa o extrema, y afecta a miles de personas en nuestra Comunidad. En 2024, más de 9.000 personas acudieron a las Cáritas de Castilla y León en situaciones de exclusión.

Uno de los programas más relevantes en este ámbito es el de personas sin hogar, que atendió a 5.107 personas —el más numeroso de los tres programas de exclusión. Frente a esta realidad, la respuesta de Cáritas ha ido más allá de la cobertura de necesidades básicas. El foco ha estado en acompañar desde las potencialidades de cada persona, promoviendo su participación activa, la toma de decisiones y la reconstrucción de su sentido vital.

Otro de los ejes fundamentales ha sido el programa de atención a personas reclusas y exreclusas, que acompaña todas las etapas del proceso penal: desde el ingreso en prisión hasta la vuelta a la vida en libertad. En 2024, este trabajo vivió uno de sus momentos más significativos con la salida programada de un grupo de internos para colaborar en la reconstrucción del Monasterio de Santa María de Rioseco (Burgos), en una experiencia de reparación, comunidad y dignidad.

También el programa de salud ha sido una respuesta concreta frente a situaciones de sufrimiento asociadas a la salud mental, las adicciones o el VIH/Sida. Más de 4.000 personas fueron acompañadas en este ámbito, en procesos que requieren escucha, tiempo, estabilidad y una mirada profundamente humana.



SITUACIONES DE EXCLUSIÓN EN 2024: MIGRACIÓN, EMERGENCIA Y VIVIENDA

En 2024, Cáritas ha seguido estando al lado de quienes se enfrentan a las fronteras más duras de la exclusión: la migración, la emergencia y la falta de vivienda. Para muchas personas migrantes en situación administrativa irregular, sin red ni derechos garantizados, esta red ha sido un espacio de acogida, orientación y acompañamiento, como se visibilizó en las XXII Jornadas Regionales celebradas en El Burgo de Osma. También la emergencia provocada por la DANA activó una respuesta rápida y comprometida en toda Castilla y León, canalizando la solidaridad de miles de personas y atendiendo necesidades urgentes como realojamientos, apoyo emocional o ayuda jurídica. Junto a ello, la vivienda se ha consolidado como una de las principales preocupaciones: pagar un alquiler desorbitado o vivir con el miedo constante a perder el hogar afecta ya a miles de familias en la Comunidad. Desde Cáritas se han reforzado las ayudas económicas para sostener esta necesidad básica, insistiendo en que sin un techo seguro no hay posibilidad real de reconstruir la vida.

LLAMAMIENTO A LA BÚSQUDA DEL BIEN COMÚN Y A CONSTRUIR UNA SOCIEDAD MÁS FRATERNA

El llamamiento de Jesús a la fraternidad universal debe hacerse presente de forma especial en el ámbito político; la búsqueda del bien común exige reducir la crispación, mantener un diálogo constructivo y afrontar las diferencias de un modo más humano. Los primeros heridos por la agresividad, la intolerancia y la negación del contrario son siempre los más desfavorecidos.



[REVIVE LA PRESENTACIÓN](#)

[ACCEDE A LA MEMORIA EN FORMATO DIGITAL](#)